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现代西医快速发展扩张

国宝中医该如何突破现状？

市民孙女士：中医
可是咱们国家的国宝啊，没

有西医之前，咱们祖先是怎么
治病的？不都是中医？不能说
中医都是骗人的。我老家在农
村，虽然也有卫生所，可村民还
是喜欢去找当地一个老中

医看病，看得可好了，花
钱还少。

市 民 秦 先 生 ：
我不是忘本，我只是觉

得现在中医都被糟蹋了，不
纯粹了。中医不像西医通过
学习就可以很快掌握，中医靠
的是经验，需要长期学习、

诊脉才能成为一名合
格、优秀的中医。

生病选中医
还是西医？

随 着
现代西医的快
速发展和强势扩
张，社会上开始出现
“中医是否科学”、“中
医有没有疗效”等争论，
甚至出现“中医应当废
除”的说法。
2015政府工作报告明确
提出“积极发展中医药和
民族医药事业，不断提高
医疗卫生水平，打造健康
中国”。“中医究竟该如何
发展？”成了昨日代表、委
员朋友圈里讨论最热的
话题。 郑州全媒体
新闻中心两会记者
张竞昳 赵柳影
北京报道

全国人大代表，
中国社会科学院副院
长、党组副书记李慎明：
西医是科学 ，中 医 也
是科学，理念不同，

不 存 在 谁 来 遏
制谁。

全国人大代表、唐祖宣
学术研究室主任唐祖宣：

中药历经数千年，由于时代的
更替和文化的变迁，中医这个瑰宝
渐渐失去了昔日的光辉，没有发挥
出应有的作用。我们应该从顶层
设计开始，发挥中医药优势，建立
有鲜明中国特色的国民健康

保健制度，充分发挥中药
不可替代的优势。

全国人大代表、河南宛
西制药股份有限公司董事长

孙耀志：我希望国家尽快颁布《中
医药法》，从政策层面上支持发展我

国的中医药事业。在人才教育方面，使
中医药专科学校、中医药大学更好地研
究中医药理论基础，更好地与时俱进。
同时，中医药是中华文化的一部分，要
从娃娃抓起，把中医药文化的科普

知识列入国家的教育大纲，让
儿童了解我国的中医药

文化。


